

## Sergi Cremades: "Con el PSOE no hay ninguna puerta cerrada, pero primero queremos ver hechos"

20/06/2015



Sí se Puede Petrer quiere realizar un cambio en las políticas locales | Jesús Cruces

Sergi Cremades es desde hace una semana concejal de Petrer por Sí es pot. Nació en Novelda hace 42 años y lleva aproximadamente 7 años viviendo en Petrer, localidad que considera su hogar. Afirmar que es un municipio muy acogedor tanto a nivel urbanístico como cultural. Cremades estudió Magisterio pero decidió formarse como educador social, profesión que ha ejercido porque desde siempre ha tenido clara que esa era su verdadera vocación. Ha trabajado con diferentes

colectivos como la tercera edad, jóvenes o minorías étnicas. Tras pertenecer a diferentes movimientos sociales como el 15M o la Plataforma de Afectados por la Hipoteca (PAH) se introdujo en la política local, en lo que para él ha sido "un salto lógico".

### ¿Por qué decidió mudarse a Petrer?

Encontré trabajo en el Centro de menores de Salinetas como educador social y, por ello, decidí venir a vivir aquí.

No es el primer sitio en el que resido por trabajo, también he vivido en Valencia, Alicante... me llevaba el trabajo, aunque he de señalar que estoy muy feliz en Petrer, es una localidad muy acogedora, tanto por su gente como a nivel urbanístico y cultural.

### ¿Cómo surgió su inquietud por el activismo social?

Creo que siempre la he tenido. Estudié Magisterio pero me habilité como educador social porque es lo que me gustaba. Desde los 14 años soy activista, milité en las Juventudes Comunistas, he pasado por diferentes organizaciones como el movimiento antiglobalización. Fue un poco antes del año 2000 y creo que ese fue el momento en el que me decanté más por el trabajo político dentro de un movimiento social.

### Decidió ser un miembro activo en el Movimiento 15M.

Sí. Un grupo de personas fuimos al manifestarnos a Alicante por el 15M allá en 2011, vimos que había mucha gente que nunca había participado en este tipo de protestas y que tenía potencial. Por ello hicimos una convocatoria en la Plaza del Ayuntamiento de Elda, nos enteramos de que también se estaba haciendo en Petrer y acudimos, tras un par de reuniones ya se realizaron las manifestaciones multitudinarias que se convirtieron en algo histórico.

### Y desde este movimiento decidieron crear la Plataforma de Afectados por la Hipoteca.

El movimiento 15M surgió por el hartazgo hacia las políticas neoliberales, queríamos otra democracia. Cuando comenzó a articularse nos dimos cuenta de que pensábamos demasiado a nivel global, y que había muchas familias sufriendo aquí por la crisis. Así desde todos los 15M de España surgió la misma idea: el crear una Comisión de la Vivienda, a partir de la cual llegó la PAH, que ahora trabaja de forma autónoma. Gracias a ella se han conseguido 64 daciones en pago, 73 novaciones o refinanciaciones y 4 condonaciones de deuda.



*Cremades afirma que el salto a la política era "lo más lógico" |*

**Jesús Cruces**

### ¿Qué papel tiene en la PAH?

Ahora me he centrado en formar parte de la Comisión de la Vivienda Social de Elda y Petrer, que se reúne en la Parroquia San Francisco de Elda. Tratamos temas de ocupaciones, la negación a una primera vivienda y ayudamos a todas las familias que, aunque hayan recibido una vivienda, continúan sufriendo, se les ayuda a seguir adelante.

### ¿Cree que los movimientos sociales están cambiando las cosas?

Eso es lo que hemos notado. Un ejemplo claro es que los bancos han cambiado su actitud, antes eran muy prepotentes al hablar con nosotros y ahora ya no. La presión social ha hecho que todo esté cambiando.

### Una de las acciones de la PAH fue la creación de una Moción por la Vivienda Digna.

Desde la Plataforma de la Vivienda Social creamos la Mesa por la Vivienda Digna. Desde la PAH se creó parte del documento que también recibió el apoyo de otras entidades como la parroquia de San Francisco de Elda, Izquierda Unida, Compromís, y otros colectivos sociales. Este documento se presentó en los ayuntamientos de Elda y Petrer, aunque no salió adelante porque el Partido Popular votó en contra, estamos muy orgullosos y esperamos que pueda seguir adelante aquí y en otras localidades.

### ¿Por qué dio el salto a la política?

Creo que estoy en política desde siempre, pero el paso a la política institucional ha sido un tránsito. Es una herramienta más. Hemos trabajado mucho desde lo social, desde el Movimiento 15M se nos criticaba por no dar el salto, así que lo hemos hecho.

### Apoyaron la investidura de Lacasa porque vieron que en gran medida sus propuestas se incluyeron en el programa del tripartito.

Hubo voluntad por incluirlas. Si hubiese sido solo un acuerdo con el PSOE, seguramente no se habría hecho, pero Compromís e Izquierda Unida ya habían hecho que se incluyesen diferentes apartados que veíamos imprescindibles.

### ¿Por qué apoyar al PSOE pero no formar parte del pacto?

Cuando firmas un documento te debes a él, y puede que nos hubiésemos encontrado en unas contradicciones a corto plazo que podrían acabar con el pacto. Creemos que había poco tiempo para llegar a un acuerdo de máximos, y uno de mínimos nos puede hipotecar. La mejor opción para nosotros era hacer acuerdos concretos. Queremos un cambio de modelo, en tan poco tiempo no se podría justificar un pacto con una organización como el PSOE, ya que representa una parte del modelo que queremos cambiar.

Es más complicado estar en la oposición, pero iniciamos otra forma de gobernar y de gestionar. Aunque no estemos en el gobierno propondremos y apoyaremos lo que creamos necesario para ayudar a Petrer y a los petrerenses.

### **¿Podría haber un pacto más adelante?**

No hay ninguna puerta cerrada, pero primero queremos ver hechos.

### **¿Qué papel tiene la ciudadanía en la política?**

Si la gente no está interesada en informarse y en involucrarse en la política, lo que hacemos no sirve para nada. Hay que hacer que los ciudadanos tomen responsabilidad, el llamado "empoderamiento". Deben tomar conciencia de que son los ciudadanos los que tienen que involucrarse para lograr cambios.



*Sí es pot busca la participación ciudadana | Jesús Cruces*

### **¿Cuál es la medida principal que desea que se implante en Petrer?**

La auditoria ciudadana. Todos los partidos teníamos claro que queríamos hacerla. El PSOE no estaba seguro si podía ser una auditoria ciudadana porque viene de una cultura diferente, forman parte de la idea de seguir una legislación vigente sin pensar que se puede cambiar.

Ayer realizamos una jornada de formación al respecto a la que se invitó a los tres partidos del tripartito (PSOE, Compromís e Izquierda Unida). La realizó un compañero de la Plataforma por la Auditoria Ciudadana de la Deuda de Valencia que es economista. Nos dio herramientas para explicar al tripartito cómo queremos que se haga dicha auditoria porque creemos que tiene que ser de la deuda, pero también de empresas y servicios externalizados.

### **Hay una diferencia de opinión en cómo llevarla a cabo.**

Si no hay inconveniente legal, están de acuerdo en crear un Consejo Ciudadano que se encargue de regular esa auditoria. Pero queremos tener más formación para desarrollarlo de la mejor forma posible. Cuando decimos que sean los ciudadanos los que forman parte de la auditoria, no decimos que sea cualquier persona, sino gente experta en sus áreas.

### **Siempre han pedido un cambio en Servicios Sociales, ¿qué desean modificar?**

Hay que revisar la concejalía y las medidas de Servicios Sociales para adaptarlas a la nueva realidad. Faltan recursos económicos y de personal. Hay que plantear incluir algunos aspectos que para cambiar los servicios que se se ofrecen, pese a que algunos protocolos son autonómicos y nacionales. Un ejemplo es la inclusión del servicio del derecho a la vivienda, que actualmente no se incluye.

### **¿Qué otras medidas plantea Sí es pot?**

La transparencia, la participación ciudadana, o la reactivación de los consejos ciudadanos. Queremos que se incluya la consulta popular en las políticas locales. Es como un referéndum donde los ciudadanos responden a una pregunta. No es vinculante, pero el resultado sí se toma en gran consideración. Se plantearía hacerlo para modificaciones significativas del presupuesto, cuando haya acciones que puedan provocar roces entre diferentes colectivos...

Asimismo queremos que se fomente el empleo mediante un Instituto de Calzado mancomunado, así como modificar la Oficina de Desarrollo Local para transformarla en una Oficina por el Empleo, y la formación que esté relacionada con el empleo digno.